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Ленинградская область стала одним из ре-
гионов-лидеров ПМЭФ-2017 по числу заклю-
ченных инвестиционных соглашений. В ходе 
форума правительство региона подписало 
20 соглашений на общую сумму 55 млрд руб- 
лей — именно такие данные по итогам фору-
ма озвучил губернатор области Александр 
Дрозденко. «Самое крупное соглашение мы 
подписали с компанией 

”
Эко-культура“. В го-

роде Пикалево 20 гектаров земли выделяет-
ся под строительство тепличного комплек-
са. Общий объем инвестиций  — 20  млрд 
рублей. На втором месте  — соглашение с 
группой компаний 

”
Сумма“. Это соглашение 

по строительству железнодорожного терми-
нала по перевалке нефти и других наливных 
грузов в Приморске. Общий объем — 6 млн 
тонн, здесь будут переваливаться не только 
нефтепродукты, но и метанол. Общая сумма 
инвестиций  — 12  млрд рублей»,— расска-
зал глава региона.

Он отметил, что также планируется под-
писание соглашений с регионами РФ, а 
также по реализации социальных проектов. 
«Хочу подчеркнуть, что соглашения абсо-
лютно разные, есть и экономические согла-
шения, есть и социальные. Из социальных 
соглашений самое важное  — это согла-
шение с компанией, которая будет строить 
больше 20  объектов здравоохранения в 
Ленинградской области через реализацию 
механизма государственно-частного пар-
тнерства. Мы также подпишем экологиче-
ское соглашение с Санкт-Петербургом. Это 
будет первый шаг к общему регулированию 
рынка твердых бытовых отходов. Мы под-
писали соглашение с Орловской областью, 
подпишем соглашение с Крымом»,— рас-
сказал господин Дрозденко.

В числе многих соглашений на форуме 
правительство Ленинградской области так-
же подписало соглашение о модернизации 
производства ЗАО «Филип Моррис Ижора». 
«В  течение трех ближайших лет компания 
вложит 2,5  млрд рублей в модернизацию 
производственных мощностей, предназна-
ченных для выпуска нагреваемых табачных 
стиков. Одновременно планируется пере- 
оснащение фабрики 

”
Филип Моррис Ижо-

ра“ новым производственным, лаборатор-
ным и инженерным оборудованием»,— со-
общил управляющий группы компаний Philip 
Morris International Бертран Бонвина. По его 
словам, реализация проекта обеспечит со- 

здание высокотехнологичного наукоемкого 
производства. «Помимо значительных инве-
стиций в производственное оборудование, 
передовые технологии, создание рабочих 
мест и обучение специалистов, локализация 
производства также будет способствовать 
развитию экспортного потенциала компа-
нии»,— отметил господин Бонвин. По его 
словам, Россия всегда была и остается од-
ной из приоритетных стран для компании. 
«Мы уверены в экономическом потенциале 
страны и продолжаем инвестировать в рос-
сийскую экономику. Соглашение о реали-
зации инвестиционного проекта свидетель-
ствует о благоприятном инвестиционном 
климате региона как результате эффектив-
ной политики правительства Ленинградской 
области»,— отметил он. 

Подготовка к подписанию этого и многих 
других соглашений велась правительством 
региона заранее, и в том числе в ходе про-
шедшего в Москве в мае этого года дело-
вого обеда «Презентация инвестиционно-
экономического потенциала Ленинградской 
области», организованного Ленинградской 
областной торгово-промышленной палатой. 

Представители крупных корпораций Мо-
сквы и Ленинградской области встретились 
с губернатором Ленобласти Дрозденко, 
чтобы в неформальной обстановке задать 
главе региона ключевые вопросы, касаю-
щиеся улучшения инвестиционного клима-
та. В  свою очередь Александр Дрозденко 
и заместитель председателя правительства 
Ленинградской области по экономике и 
инвестициям Дмитрий Ялов рассказали об 
инвестиционных возможностях региона, его 
конкурентных преимуществах и ключевых 
инициативах правительства Ленинградской 
области по стимулированию инвестиций в 
реальный сектор экономики.

«Инвестиции в Ленобласть продолжают 
расти и за последний год увеличились на 
10%, так что мы закончили 2016  год очень 
неплохо. Вообще у нас такой тренд послед-
ние три года — мы много говорим о кризи-
се, а у нас растут инвестиции: за прошлый 
год они выросли на 10%, годом ранее — на 
7%, еще одним годом ранее — на 5%. Ле-
нинградская область — территория успеш-
ных инвестиций. Мы действительно послед-
ние 10 лет были и остаемся в лидерах РФ 
по привлечению инвестиций. А  если брать 
в расчете на одного жителя — мы никогда 

не уходили из первой тройки. Хотя мы не 
сырьевой регион»,— заявил господин Дроз-
денко. По его словам, хорошую динамику 
также показывают и цифры иностранных 
инвестиций. «В 2016 году — $5,8 млрд, рост 
по сравнению с 2015 годом — 68%. Но это 
понятно, почему: 2014 год — введение санк-
ций, резкий провал, остановка. Все стали 
оглядываться, что же делать, куда двигаться. 
Но, слава богу, в бизнесе, в отличие от по-
литики, больше руководствуются разумом 
и конкретным результатом, чем эмоциями и 
подковерными способами решения вопро-
сов, поэтому бизнес проголосовал инвести-
циями, что нужно продолжать сотрудниче-
ство с Россией и Ленинградской областью. 
Надеюсь, что эта тенденция сохранится»,— 
заявил он. По словам господина Дрозден-
ко, иностранные инвесторы по-прежнему 
интересуются вложениями в химическую 
отрасль, машиностроение и деревообраба-
тывающую промышленность.

Как рассказал господин Ялов, на данный 
момент в Ленинградской области работает 
стабильное законодательство по поддержке 
инвесторов. Налоговые льготы (до 13% на-
лога на прибыль и до 0% налога на имуще-
ство) даются достаточно большому кругу тех 
предприятий, которые инвестируют в про-
екты региона от 300 млн рублей. В области 
существует четкая система взаимодействия 
с инвесторами в режиме «одного окна». 
«Наш фронт-офис в 

”
Агентстве экономи-

ческого развития Ленинградской области“ 
обслуживает более 150  инициаторов ин-
вестпроектов, все проекты отслеживаются 
в электронной системе, мы знаем, что про-
исходит с каждым из них. Вся информация 
по земельным участкам, которые мы предо-
ставляем инвесторам в области, размеща-
ется в информационной системе»,— отме-
тил господин Ялов.

Важным преимуществом области являет-
ся развитая логистика. Благодаря уникаль-
ному географическому положению и развет-
вленной сети магистралей, в области можно 
размещать производства, которые бы рабо-
тали как на российский рынок, так и на за-
рубежный. Например, шины с предприятия 
финского шинного концерна Nokian Tyres во 
Всеволожске, кроме многих регионов Рос-
сии, поставляются в десятки стран мира.

«Наш морской торговый порт Усть-Луга 
по стоимости портовых сборов и операций 

на терминалах — один из самых выгодных 
в России. Он имеет специализированные 
терминалы по нефтепродуктам, углю, сере, 
контейнерам. В области есть современные 
роботизированные железнодорожные стан-
ции, складские комплексы, логистические 
комплексы крупных ритейл-компаний»,— за-
явил губернатор Дрозденко.

Также, по его словам, в Ленинградской 
области довольно гибкий рынок труда. Сто-
имость рабочей силы в регионе достаточно 
высока, но в основном в области работают 
высокопрофессиональные кадры, что от-
вечает задачам современных производств, 
для которых необходимо небольшое коли-
чество специалистов средней квалифика-
ции и несколько высококвалифицирован-
ных сотрудников. 

Также, как заявил Дмитрий Ялов, у Ленин-
градской области накопился положительный 
и в значительной степени уникальный опыт 
развития проектов государственно-частного 
партнерства. В регионе реализовано или на-
ходится в стадии реализации сразу несколь-
ко социальных ГЧП-проектов  — например, 
система теплоснабжения города Тихвина 
(совместно с компанией «Газпром») или 
проект реабилитационного центра в городе 
Коммунар (предполагает строительство ме-
дицинского центра, который бы обслуживал 
до 5 тыс. пациентов в год).

По словам президента Ленинградской 
областной торгово-промышленной пала-
ты Юрия Васильева, который подвел итоги 
встречи, столь высоких показателей раз-
вития региона удалось достичь благодаря 
успешному взаимодействию бизнеса и вла-
сти. «Приоритетными направлениями дея-
тельности торгово-промышленной палаты 
Ленинградской области являются организа-
ция успешного сотрудничества представи-
телей малого и среднего бизнеса с крупны-
ми предприятиями, налаживание контактов 
с органами государственной власти, успеш-
ная реализация проектов и программ, ори-
ентированных на развитие отечественного 
производства, поддержка инвестиционной 
и предпринимательской активности»,— за-
ключил президент ЛОТПП Юрий Васильев.

«За последний год палата значительно 
интенсифицировала свои контакты с дело-
вым сообществом региона,— подчеркивает 
исполнительный директор ЛОТПП Игорь 
Муравьев.— Шаг за шагом Палата стано-
вится приоритетной коммуникационной пло-
щадкой, в рамках которой представители 
власти и бизнеса ведут интенсивный диалог. 
Начало этому процессу было положено ор-
ганизацией крупной встречи членов ЛОТПП 
с губернатором Александром Дрозденко, в 
ходе которой предприниматели смогли оце-
нить стратегический курс областной адми-
нистрации, ориентированный на поддержку 
перспективного бизнеса, вне зависимости 
от того, большой это бизнес или малый». n
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ИнвестИцИИ поставИлИ  
на счетчИк в ходе петербургского международно-
го экономИческого форума 2017 года (пмэф) правИтельство 
ленИнградской областИ подпИсало несколько десятков со-
глашенИй на общую сумму более 55 млрд рублей. по Итогам 
2017 года совокупный объем ИнвестИцИй в регИоне должен 
составИть более 250 млрд рублей. в 2016 году правИтельству 
уже удалось прИвлечь 262 млрд рублей, Из нИх $5,8 млрд со-
ставляют Иностранные ИнвестИцИИ. этому способствовала 
ИнвестИцИонная полИтИка областИ: налоговые льготы, прИ-
влекательные условИя для государственно-частного партнер-
ства (гчп) И развИтая транспортная Инфраструктура. юлия САвиНА
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